



**Benvenuto al'
Istituto
Superiore
per le Industrie
Artistiche - Firenze**

**Fakultät für Gestaltung
Hochschule Augsburg**

ISIA Firenze

Kommen und Gehen

ANREISE

Zuerst bin ich mit dem Zug zum Hauptbahnhof München gefahren und von dort aus zum ZOB gelaufen. Von dort aus bin ich nachts mit dem Flixbus nach Florenz gefahren, dort bin ich an der Station Villa Costanza angekommen und dann mit der Tram ins Zentrum.

VERKEHRSANBINDUNG

Florenz ist eine super Stadt zum Laufen. Die meiste Zeit sind wir überall hingelaufen. Da die Hochschule jedoch auf der anderen Seite des Flusses lag, habe ich hierfür die Tram T1 genommen. Allgemein sind die Tramverbindungen und Ankunftszeiten sehr zuverlässig. Bei Bussen hingegen ist es oft Glückssache, ob einer wie auf dem Plan geschrieben kommt oder nicht. Für Reisen außerhalb Florenz gibt es zum einen den Hauptbahnhof und Haltestellen für den Flixbus, mit dem man in Italien sehr einfach und oft günstig reisen kann.

Stadt und Land

LEBENSERHALTUNGSKOSTEN

Die Lebenshaltungskosten in Florenz sind relativ hoch, wobei die Mieten oft besonders teuer sind. Die Kosten für öffentliche Verkehrsmittel sind moderat, und viele Einwohner nutzen das Rad oder gehen zu Fuß, um die Stadt zu erkunden. Insgesamt kann Florenz für Studenten eine Herausforderung darstellen, aber es gibt auch viele Möglichkeiten, den Alltag budgetfreundlich zu gestalten,



Dom an Ostern

insbesondere durch lokale Märkte und Angebote.

BESONDERHEITEN DER STADT UND DES LANDES

Natürlich gibt es in Florenz die typischen Touristenattraktionen wie den Dom, Ponte Vecchio, Piazza della Signoria, zahlreiche Museen und vieles mehr. Diese Orte machen Florenz unter anderem zu einer wunderschönen Stadt und sind auf jeden Fall sehenswert. Jedoch liegt die wahre Besonderheit der Stadt meiner Meinung nach in den zahlreichen kleineren und nicht ganz so bekannten Orten. Es gibt beispielsweise viele Cafés, die zwar nicht im Zentrum liegen, jedoch definitiv einen Besuch wert sind, so wie Santarosa, Odeon oder La Cité. In Florenz gibt es sehr viel

zu sehen. Dadurch, dass es so einfach ist, durch Florenz zu laufen, kann man fast täglich neue Orte entdecken.

KULTUR & TRADITION

Wer sich für Kunst und Architektur interessiert, ist in Florenz genau richtig. Es gibt zahlreiche Museen wie Galleria degli Uffizi, Galleria dell'Accademia oder auch den Palazzo Pitti. Die Galleria degli Uffizi bietet zahlreiche, unter anderem sehr bekannte Gemälde wie beispielsweise „Die Geburt der Venus“. In der Galleria dell'Accademia findet man verschiedenste Statuen, zum Beispiel den David von Michelangelo. Im Palazzo Pitti mit anschließendem Besuch im Giardino di Boboli kommen hauptsächlich die Architekturfans auf ihre Kosten. Ein kleiner Tipp! Am ersten Sonntag im Monat ist der Eintritt in die meisten Museen kostenlos, jedoch sind dafür die Wartezeiten etwas länger :)

Neben Kunst kann man die Kultur auch bestens über das Essen kennenlernen. Es gibt zahlreiche Gerichte und Desserts, die für Florenz typisch sind und durch die man sich auf jeden Fall durchprobieren sollte.

Auch Modebegeisterte sind in Florenz richtig! Neben zahlreichen Einkaufsmöglichkeiten gibt es auch eine Vielzahl an Museen rund um das Thema Mode. So z. B. den Gucci Garden, Museum of Costume and Fashion sowie das Salvatore Ferragamo-Museum

ISIA Firenze

Studieren

STUDIENANGEBOTE (DEPARTMENTS)

ISIA ist eine recht kleine Universität in einer ehemaligen italienischen Villa der Familie Strozzi. Die Schule ist in einem Park, auf einem Hügel. Alle Kurse waren auf Italienisch, die zwar nach dem Italienischkurs in der Hochschule Augsburg machbar, aber dennoch sehr anspruchsvoll waren. Bei der Fächerauswahl hatten wir große Freiheit, bei anspruchsvollen Fächern wurden wir lediglich vom Erasmus-Koordinator darauf hingewiesen und hatten die Möglichkeit, diese auszuprobieren und danach ohne Probleme zu wechseln.

STÄRKEN DER HOCHSCHULE

Das Istituto Superiore per le Industrie Artistiche (ISIA) in Florenz gehört zu den führenden Designhochschulen Italiens und hat ein sehr praxisorientiertes Programm im Bereich der visuellen und industriellen Gestaltung.

Dank enger Verbindungen zur lokalen Kunst- und Designszene sowie zur italienischen Industrie ermöglicht das ISIA Florenz seinen Studierenden, schon während des Studiums Erfahrung in der Zusammenarbeit mit Firmen zu sammeln. Zudem setzen sie auf eine enge Zusammenarbeit mit erfahrenen Dozenten und professionellen Designern die immer wieder für Vorträge in die Schule kommen.

SEMESTERDAUER

Das Semester begann am 26. Februar mit einer kurzen Einführung, die uns auf die bevorstehende Zeit an der vor-

bereiten sollte. Danach starteten die Lehrveranstaltungen. Meine letzte Prüfung hatte ich dann Ende Juni.

EINSCHREIBEN

Nach der Nominierung mussten wir jegliche Dokumente sowie ein Portfolio an die Uni schicken und wurden dann per Mail über die Zusage informiert.

Leben & Feiern

WOHNEN

Ich habe in Florenz ein WG-Zimmer gefunden, das jedoch etwas teurer war, obwohl es 30 Minuten zu Fuß vom Zentrum entfernt war. Mit der Tram konnte ich jedoch in 15 Minuten dort sein. Ich habe mit zwei anderen Erasmusstudentinnen zusammengewohnt, mit denen ich später auch ein paar Reisen und Ausflüge gemacht habe. Leider hat es in diesem Jahr bis Ende Mai sehr viel geregnet.

INTERNATIONAL STUDENTS

Aufgrund der relativ kleinen Größe der Universität gab es insgesamt nur vier Erasmusstudenten, von denen drei aus der Hochschule Augsburg stammten. Leider hatte die Hochschule für uns Erasmusstudenten kein besonderes Angebot, was den Austausch und die Integration etwas erschwerte.

TIPPS

Für Freizeitaktivitäten kann ich vor allem die Erasmusorganisationen empfehlen. Die Organisationen, bei denen ich an den meisten Aktivitäten teilgenommen habe, waren



Aperol in der Loggio Roof Bar

IC und AEGEE. Bei diesen Organisationen muss man sich eine Mitgliedskarte für 5-10€ kaufen und kann dann an allen Veranstaltungen teilnehmen und bekommt manchmal Rabatte.

Ich habe bei vielen Reisen der Organisation IC teilgenommen wie z. B. nach Venedig und Siena. Auch habe ich an einem Pasta-Kochkurs teilgenommen. Diese Veranstaltungen sind gute Möglichkeiten, um andere Erasmusstudenten kennenzulernen, da die meisten Erasmusstudenten an der UNIFI studieren und man sonst kaum Gelegenheiten hat, Kontakte zu knüpfen.

Ich kann auch sehr empfehlen, eigene Reisen zu planen, was durch Flixbus und Hostels nicht zu teuer ist. Ich bin mit ein paar anderen Erasmusstudentinnen nach Neapel, Capri, Cinque Terre, Bologna und zu einem Konzert in Milano gereist.

ISIA Firenze



Aussicht von der Biblioteca delle Oblate

PARTY

In Florenz gibt es zahlreiche Clubs, bei denen für jeden etwas dabei ist. Im Sommer öffnen außerdem die Outdoor Clubs, die auf jeden Fall zu empfehlen sind. Da nach Mitternacht eigentlich keine öffentlichen Verkehrsmittel mehr fahren, muss man entweder nach Hause laufen oder auf die nächste Tram um 5 warten.

Fast jeden Abend war ich mit einer Gruppe von Erasmusstudenten in einer Bar, um gemütlich den Abend zu verbringen. Einer der besten Orte hierfür ist der Piazza Santo Spirito. Hier sind viele Bars, die nicht allzu teuer sind und wo sich viele Studenten treffen. Es gibt auch ein paar teurere Orte, die sich aber für einmalige Erlebnisse lohnen, so wie beispielsweise die Loggia Roof Bar oder THE ARTS INN.



More Information

ISIA FIRENZE

Istituto Superiore per le Industrie Artistiche
Via Pisana, 79 - 50143 Firenze
(Florence), Italy

gloria.borde@hs-augsburg.de

Campus der ISIA



Gebäude der ISIA



Kursraum



Weg zur Uni

Weitere Impressionen



Gondelfahrt Venedig



Lana del Rey in Milano



Capri

Weitere Impressionen

